## 鶴岡市生活安全推進協議会 会議録

- 日 時 令和3年7月16日(金) 午後1時30分から
- 会 場 鶴岡市役所 6階 会議室
- 協議次第 (1) 令和2年度鶴岡市の生活安全事業の実施状況について
  - (2) 令和3年度鶴岡市の生活安全事業の実施計画について
  - (3) その他
- 出席者 生活安全推進協議会委員16名(欠席:皆川 治 会長、他3名)事務局員等9名
- 傍聴者 1名
- 講 話 「鶴岡市の犯罪情勢について」

鶴岡警察署生活安全課長 軽部 一大 氏

- 1 開会
- 2 あいさつ
- 3 協議
  - (1) 令和2年度鶴岡市の生活安全事業の実施状況について
  - <質疑応答>
  - ○防犯ポスターについての要望

#### 【鶴岡市町内会連合会理事・泉町町内会長】

最近は学校の方々が忙しい状況にあると聞き及んでいます。以前ですと、防犯ポスターの募集は授業の中取り組んでくれていたようであります。最近は夏休みの宿題の一つとしてポスター作製しているようです。

問題は、防犯ポスターそのものの作成がここ数年間では $2\sim3$  枚しか提出がなっていない、以前ですと $4\sim5$  0 枚あったわけでありますが、 $2\sim3$  枚程度の中から優秀と思われるものは県のポスター募集の方に上がっていくわけでありますが、最初から出てくるポスターそのものが 3 枚程度しかないものですからだいぶ寂しいと感じているところであります。

学校も様々忙しいかと思いますが、出来れば市への防犯意識高揚や PR を含めて、防犯ポスターを多く作成してもらえるようにお願いをできればと思っております。

今日は学校関係の方々もおられるようですので、その辺りについてがんばっていた だけたらなと思います。

#### 【事務局・学校教育課】

貴重なご意見をありがとうございます。

防犯ポスターの作成についてでございますが、防犯ポスターにかかわらず夏休みの 宿題になっている例がほとんどかと思っております。 以前は学校の授業で、ということでありましたけれども、授業で取り上げるということになりますと、学習指導要領に基づいているかということを考慮しなければならないところであります。ですので、授業では違うものを書かせたりということにならざるを得ないことがあります。

そういった点で、夏休みの課題として書いてもらっているのが現状だと思います。 社会全体から、様々な点でポスターや標語等の作成が来ている中で、すべての児童生 徒にすべてのものを作成させるというのがなかなか難しい状況となっております。夏 休みの宿題を例に挙げても、作文であっても何十種類とある中から選んで書いてもらっているという現状があります。

しかしながら、今いただいたご意見を参考とさせていただき、こちらでも呼びかけなどをしていければと思っているところであります。

#### 【議長 鶴岡市副市長】

これから令和3年度の計画について協議するわけでありますけれども、今年度も予定はしているところですか。

#### 【事務局 防災安全課】

今年度についても防犯作文等につきまして募集を行っているとことであります。

## 【市防犯協会副会長・藤島支部長】

7月2日に、「明るい選挙推進会議」を行いまして、明るい選挙に向けたポスター募集を行っておりましたが、そのポスターも小中高どこも同じように極めて少ない結果となりました。

そちらで質問した際には、趣旨として大変重要なことなのでもう少し取り組んでもらえるように手を加えなければならないのではないか、という話をしましたが、同じように学校の取り組みの一つとしてなかなか難しい状況である、という話でした。

ここで終わってしまっては同じことの繰り返しになると思います。もっと鶴岡市から、やり方を変えるなり関心を持ってもらうための、一人一人に趣旨が伝わる方法を考えて対応していただかないと、同じことの繰り返しになると思います。

ですので、やるなら応募がたくさんもらえるように取り組んでもらいたい、というのが要望です。

#### 【事務局 防災安全課】

昨年度につきましては、コロナ禍の中夏休み期間中の応募ということで特に期間が 短かったことですから、応募数が少なかったという状況でございました。

今年度については、まず通常の流れでの夏休みをとれると思われる環境の中で、事務局といたしましては、改めて防犯、交通安全の重要性を訴えながら少しでも多く出していただけるように学校の方には呼び掛けていきたいと思いますし、今後に向けて何か新しい手立てがあるのか検討して参りたいと思います。

#### ○子どもの安全対策関連事業

## 【鶴岡市民生児童委員協議会連合会 会長】

青少年育成センター事業について、指導少年数が69名とありますが、どういった ことで指導を受けているのか差し支えなければ教えていただけるとありがたいです。

### 【事務局 教育委員会】

主に交通違反に対しての指導がほとんどであります。例えば、自転車の並走や、道路走行時の右側通行が守られていないなど、そういったことを中心に指導しているところであります。

## (2) 令和3年度鶴岡市の生活安全事業の実施計画について

○防犯カメラについて

## 【市防犯協会副会長・藤島支部長】

今、鶴岡を含めて各地域で交通事故、災害或いは事件が多く発生していると聞きますけれども、その解決の手掛かりとなるものが、車についているドライブレコーダーやあちこちに付いている防犯カメラ、これらが非常に事件の解決に大きい役割を果たしていると思います。

本市の防犯カメラの設置計画があるのかお聞きしたい。藤島地域では、事件への対策として独自で防犯カメラを2台付けていただきました。

予算がかかる問題でありますので簡単にはいかないとは思いますが、まず現状はどうなっているのか、そして今後主要な場所への設置計画はあるのかということをぜひお聞きしたいです。

#### 【議長 鶴岡市副市長】

貴重なご意見ありがとうございました。

只今の防犯カメラについて、事務局から現状や実施計画について何かありますか。

## 【事務局 防災安全課】

防犯カメラの設置状況につきましては、人が多く集まるような施設等ということで、 鶴岡公園、鶴岡駅前、鶴岡駅前駐輪場に設置をしておりますし、昨年ロータリークラ ブさんから寄付を頂戴いたしまして桜ハウスの方に設置したという経過です。

今後の設置の考えにつきましては、全国的に防犯のためのカメラの設置について行政の立場で整備をするのか、あるいは警察目線での目線になるのか、全国で対応が様々であるということで、まずは県と県警、そして各自治体との話し合いの中でそこを整理した上で、自治体が整備するという方向性が定まったとすれば市の方でも整備について検討していかなければならないと考えております。まだ現段階ではそこまでの議論がされていない状況でございます。

なお、鶴岡警察署様の独自の取り組みということで、昨年度事業者あるいは個人の 方に対しまして働きかけをしながらカメラを設置するような形で、万が一災害があっ た時に防犯カメラを有効に、というようなことで活動されてかなりの件数の応募があ り感謝状を交付されたということでございましたので、そういった自治体と警察の連携しながら防犯強化にも努めて参りたい、と考えております。

### 【議長 鶴岡市副市長】

本日は鶴岡警察署様も出席されておりますので、もし何かあればぜひご意見をお願いします。

#### 【鶴岡警察署 生活安全課長】

只今お話にありましたとおり、昨年度鶴岡市管内におきまして防犯カメラの設置を企業の方にお願いしておりました。

あくまでも防犯カメラは、会社に設置する場合には会社の防犯が目的となります。会社に通じる道路等に設置し、会社への不審者や泥棒へ向けているものであります。そのため通行している人を監視するようなものではなく、あくまで会社の防犯目的で設置しているものであり、何か事件事故が発生すれば車だったり人だったりをカメラで確認するものであります。

現在も鶴岡警察署としては、予算等の問題もあることから、各会社企業に設置をお願いしているところでございまして、今現在設置を進めているところが8社ほど付けますということで業者の選定やカメラの設置箇所を協議しているところであります。

確かに、事件事故発生時には防犯カメラは非常に有効です。人の記憶は薄れていくものですので、防犯カメラは画像が残りますし、裁判時に防犯カメラの記録が決め手となる場合もあります。警察としても1台でも多くカメラを設置して、子どもたちにも「見守られているんだ」というような安心感を与えるために、防犯カメラの設置は今後も推進していきたいと思います。

#### 【議長 鶴岡市副市長】

ありがとうございました。学校での防犯カメラの設置状況についてはどのようになっていますか。

#### 【事務局 教育委員会】

学校につきましては、校舎内の管理を目的としたカメラが数台設置されております。 建て替えになった学校につきましては、校舎の外を映すカメラも設置しております。

主な目的は、子どもの動きをみるということもありますが、防犯の目的になっておりまして映像が録画されてある一定期間保存されているという形になっているところもあります。

#### ○本会議での質問内容について

#### 【鶴岡市防犯協会副会長 温海支部長】

これまで質問された方々のご意見は理解できるところではありますが、個人としては 「市防犯協会 温海支部」の代表として来ているところですので、防犯協会の活動内容 については会長を差し置いて意見は述べられない、と考えております。 また、我々が行っている事業はあくまでソフト的な事業であると思います。先ほど防犯カメラについて話がありましたが、そのような内容であれば例えば「青パトを要望したい」など様々意見が出てくると思います。本会議での意見はどこまでを線引きとすべきなのか疑問に思ったところであります。線引きをきちんとわきまえた上で意見を述べていかないと会議として混乱していくと思います。

## 【事務局 防災安全課長】

条例に基づいて、犯罪を未然に防ぐことで安全で快適な生活の実現に寄与することを 皆様から議論いただく、ということがこの会議での趣旨であると思っているところでご ざいます。

ハード面の設置については、様々な意見を頂戴しながら今後の鶴岡市の安心安全のためにどう反映していくかということでは、貴重なご意見をいただければと思っておりますので、広くご意見をいただけるのであればありがたいと存じます。

#### 【議長 鶴岡市副市長】

先ほどお話の中で「青パト」について触れた内容がありましたが、青パトの設置については事務局から何かありませんか。

#### 【事務局 防災安全課】

青パトの設置につきましては、各支部からご要望等を頂戴し予算を見ながら防犯協会として支援していくということでございますので、ご希望する地区等がございましたら事務局までお伝えいただければと思います。

#### 【議長 鶴岡市副市長】

防犯協会の活動について、本日会長もおられますので、何か意見等ありましたらお願いします。

#### 【鶴岡市防犯協会 会長】

青パトについて、これは個人の私有車になるわけでして、そのため強制的には出来ない状態です。

ここ2~3年、青パト台数を増やしたくて各支部に呼び掛けましたけれども、なかなか手が挙がらない状況です。

今現在は警察の OB である警友会が持つ青パトに応援いただいて活動していますが、 支部についてはなかなか増えないのが現状です。

#### 【議長 鶴岡市副市長】

ありがとうございました。

課題も様々あるということでしたので、今後事務局等で検討していただければと思います。

# (3) その他

# 4 講話

講話「鶴岡市の犯罪情勢について」 鶴岡警察署生活安全課長 軽部 一大 氏

5 閉会